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Mémoire sur le L.E.S. de la région de Matane 
 
 
 
Pour la Chambre de commerce - région de Matane, le projet d’implantation d’un L.E.S. 
régional, doit être évalué très sérieusement.  Il faut évaluer chaque forme de retombées et 
être capable de répondre à chaque inquiétude.  A quel point l’implantation du L.E .S. 
nuira à la région de Matane ? 
 
L’Industrie touristique sera clairement touché par la venue du site.  Pour les régions 
touristiques Québécoises qui ont chez-eux un même genre de site et qui ont été 
interrogés, la réponse fut unanime.  Le site cause beaucoup de problème connu comme la 
circulation, les odeurs et autres éléments reliés à un tel projet mais également sur le 
« moral ».  Personne n’est intéressé d’aller passer ses vacances près d’un L.E.S. et tout 
ce qui va avec.  
 
Depuis 6 ans, la région de Matane (les intervenants de développement régionaux) ont mis 
en place une table tourisme  et on concerté leur effort au développement de notre région 
riche en potentiel.  Nous avons réussi dans la dernière année à nous démarquer des autres 
régions Gaspésiennes et ce premier pas n’est que le début d’un plan de développement.  Il 
est clair que ce L.E.S. sera destructeur pour l’industrie comme il l’est aux régions que 
nous avons consulté.  L’industrie touristique apporte à la région de Matane une retombée 
financière importante et vitale. 
 
En considérant que les priorités gouvernementales concernant la Gaspésie touristique  
sont très clair sur le fait que la Gaspésie est et doit demeurer un endroit de villégiature 
sein. Dans le cadre de  plusieurs recherches, dans les différents ministères tant 
Provinciales que Fédérales, ainsi que plusieurs études nous démontrent clairement que la 
construction du LES de Matane vient directement à l’encontre des  politiques de 
développement pour la Gaspésie.  
L’Entente spécifique sur le développement touristique de la région touristique de la 
Gaspésie vise à soutenir financièrement les efforts de développement touristique de la 
région touristique de la Gaspésie. D’une durée maximale de deux ans se terminant le 31 
mars 2004, cette entente constitue un levier financier pour les entreprises touristiques 
dont les projets correspondent aux priorités régionales en matière touristique.  

 

 

 



 

 

Les priorités régionales en matière touristique sont : 

• Améliorer la qualité générale de l’hébergement;  

• Développer une meilleure connaissance de l’industrie pour offrir une meilleure 
adéquation de l'offre et la demande;  

• Préciser le positionnement et véhiculer une image forte de la destination tant au 
plan générique que thématique;  

• Développer le tourisme de séjour;  

• Miser sur des produits structurants et de qualité;  

• Capitaliser sur des activités et des attraits innovateurs reliés aux forces de la 
région : mer, montagnes, rivières;  

• Faciliter l’accès au produit : animation, signalisation, forfaitisation, 
infrastructures;  

• Opérer un virage famille notamment en saison estivale;  

• Favoriser un plus grand étalement de la saison en fonction de niches 
prometteuses : écotourisme, aventure douce, tourisme actif, culture, tours;  

• Encourager le développement et la formation de la main-d’oeuvre. 

Matane est depuis longtemps considéré comme étant la porte d’entré de la Gaspésie, la 
venue d’un L .E .S . vient directement à l’encontre des priorités, nous imaginons mal 
accueillir les touristes à la porte d’entré de la Gaspésie avec un méga dépotoir.  
De plus prenant en considération que le plan de gestion des matières résiduelles suggère 
une Ressourcerie pour le réemploi des matières résiduelles, nous estimons qu’advenant le 
fait que le LES de Matane soit mis sur pied avec quatre autres MRC, nous demandons 
donc un centre de Ressourcerie central situé à Matane, pour toutes les MRC concernées  
et ainsi engendrer des emplois durables en région 
 
Le Développement Industriel sera également touché dans la mesure ou nous vendons 
aux investisseurs potentiels la grande qualité de vie de la région et entre autre dans la 
ville de Matane.  Déjà, les nouvelles odeurs des usines actuelles sont perceptibles et  
nuisibles aux développement résidentielle , nous ne pourrons cacher la présence du LES 
et de ses désagréments à de nouveaux venus.  Il est facile à comprendre que cette grande 
qualité de vie que nous soutenons sera grandement entaché avec un site comme celui dont 
il est question.  Qui aurait envi d’investir dans une région méga dépotoir. 
 
 
 



 
 
 
 
 
La Qualité de vie des résidents va être directement touché, on connaît déjà tous les 
inconvénients relier à l’odeur et autres mais l’aspect moral, sentiment d’appartenance à la 
région et toute la gamme d’émotions face au fait que le L.E.S. va salir notre ville.   
Combien de gens penserons quitter ou quitterons la région pour aller vivre loin d’un 
dépotoir.  Combien de gens cesseront d’investir dans leur propriété sachant qu’elle n’a 
plus la même valeur. Il y aura un désintéressement général c’est ce que la Chambre de 
commerce - région de Matane à ressentit auprès de ses 320 membres suite aux résultats 
d’un sondage fait en mai dernier. 
 
La région ne pourra même pas se consoler grâce des retombées majeures, non , on ne 
peux même pas compter la dessus. Le message est clair, il n’y a rien à retirer de positif.  
Il y a sûrement  des solutions de rechanges et elles doivent être envisagés. Il y a pourtant 
d’autres des sites intéressants à considérer.  La région de Matane semble toujours mal 
placé et ce dans plusieurs champs d’activités.  La Chambre de commerce - région de 
Matane n’a pas été surprise d’apprendre que sa ville deviendrait une méga poubelle mais 
la Chambre a l’habitude de se battre et ce dossier là sera la prochaine priorité principale 
et nous ferons ce qu’il faut pour nous éviter cette catastrophe.    
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